

BOLETÍN INFORMATIVO

Cámara Empresarial Venezolano-Coreana
CAVENCOR



Busan la segunda ciudad más grande de Corea del Sur

EN ESTE NÚMERO

NOTA EDITORIAL

NOTICIAS DE VENEZUELA

NOTICIAS DE COREA

DATO CURIOSO

NOTA EDITORIAL

Este segundo número de nuestro boletín, resalta, en relación con Venezuela, las proyecciones positivas tanto de la CEPAL como de la UCAB acerca del desempeño de la economía venezolana para el cierre del presente año, así como la colocación de las acciones de CANTV realizada por la Bolsa de Valores de Caracas. Se destaca, además, el llamado de atención hecho desde el sector privado venezolano acerca de la necesidad de recuperar el Sistema Eléctrico Nacional y la enorme inversión requerida. Allí se presenta un enorme potencial para la cooperación con Corea, donde se encuentran empresas con los avances tecnológicos suficientes para apoyar ese gran esfuerzo que es urgente. Por otra parte, en relación con Corea, se destacan las actuaciones de las empresas coreanas con la intención de que nuestros miembros venezolanos se familiaricen con su dinámica no sólo en la Península Coreana sino también en el mercado global. Al final, una información sobre la fecha del reconocimiento de Venezuela a la República de Corea como Estado soberano. Quien desee leer los artículos completos, sólo hagan clic en el hipervínculo de la fuerte.

NOTICIAS DE VENEZUELA

- **CEPAL apunta a un crecimiento del 12% en Venezuela este 2022.-** La actualización de las proyecciones de crecimiento de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) ubica a Venezuela como la economía de mayor crecimiento porcentual en América del Sur. De acuerdo con el organismo de Naciones Unidas, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Venezuela en 2022 será de 12%. En concreto, luego de haber caído casi 80% entre 2013 y 2020— hasta aproximadamente 59.513 millones de dólares, un crecimiento de 12% representaría apenas unos 7.439 millones. Cabe destacar, además, que el crecimiento de la economía venezolana proyectado por la CEPAL para este año, contrasta con las estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), el cual proyecta un aumento de sólo el 6% en el tamaño de la economía venezolana. Para 2023, las previsiones de la CEPAL también son positivas con un crecimiento proyectado de 5% al cierre del próximo año, lo que implicaría que el país mantendrá su tendencia a la recuperación. Fuente: Ultimas Noticias.
- **Estudio de la UCAB estima que la economía venezolana crecerá 7,2% al cierre de 2022.-** El Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales (IIES) de la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB), publicó un informe para dar a conocer algunos pronósticos en torno al Producto Interno Bruto (PIB) en Venezuela y el impacto que tendría en la inflación para el cierre del año. En relación con el PIB, señala que éste subirá en 7,2%, un poco por debajo de las estimaciones que se tenían en el primer trimestre del 2022 que lo situaban en 8,6%, en tanto que la inflación cerraría en un 125,5%. El IIES prevé que la desaceleración en el crecimiento de la actividad económica se prolongue hasta el 2023, cuando se estima que sea del 4,4%. Asimismo, el instituto estima que para cierre de 2022, la inflación continuará disminuyendo al ubicarse en 125,4%, cifra mucho menor que la de 2021, cuando cerró en 686,38%; y que esta tendencia a la baja continuará en 2023, aun cuando seguirá siendo “la más alta del mundo”. Fuente: Analítica.
- **Más de un millón de acciones de CANTV se colocaron a través de la Bolsa de Valores de Caracas.-** El presidente de la Bolsa de Valores de Caracas, Gustavo Pulido Medina, expresó que fue realizada con éxito la colocación primaria de acciones comunes clase “D”, nominativas, no convertibles al portador, de la Compañía Anónima Nacional Teléfonos de Venezuela (CANTV), a través de la plataforma de negociación de la institución que él preside. Detalló, además, que en la sesión especial realizada el viernes, 21 de octubre de 2022, se superó en 4,72 % lo estimado para la primera ronda, al alcanzar la cifra de 1.047.243 nuevas acciones registradas. Dijo, también, que con esta primera oferta, la empresa estatal logra nuevos recursos por el orden de Bs 3.351.177,60, equivalentes a USD. 400.000,00. Fuente: Finanzas digital.
- **Recuperar el sistema eléctrico venezolano requiere \$15.000 millones en un plazo de 5 años.-** En un comunicado, el Grupo Ricardo Zuloaga y el Grupo Orinoco de Energía y Ambiente afirmaron que el Sistema Eléctrico Nacional se ha tornado inviable y de no abocarse a su reingeniería integral, con la participación de los especialistas del sector, se agudizará el problema. Estiman que la inversión requerida para recuperar el sistema eléctrico venezolano supera los 15.000 millones de dólares, en un periodo de tres a cinco años, y deberá distribuirse de la siguiente manera: generación, alrededor del 35%; transmisión 25% y 40% en distribución y comercialización, siendo prioritario rehabilitar lo que sea posible. Fuente: Talcualdigital.

NOTICIAS DE COREA

- **LG Chem comprará fabricante estadounidense de medicamentos contra el cáncer.-** LG Chem comprará una compañía biofarmacéutica de Estados Unidos, especializada en tratamientos para el carcinoma de células renales por 566 millones de dólares, lo que marcará la adquisición corporativa más grande de la historia del fabricante químico coreano. LG Chem dijo que adquirirá AVEO Pharmaceuticals, con sede en Boston, la cual obtuvo la aprobación de la Administración de Drogas y Alimentos de EE.UU., el año pasado, para FOTIVDA, un medicamento para tratar pacientes adultos con carcinoma de células renales avanzado en recaída o refractario. Con la aprobación de FOTIVDA por parte de la FDA, se espera que sus ventas alcancen los 150.000 millones de Won este año y aumenten aún más hasta los 500 000 millones de Won en 2027 (1 USD = 1426 W). Fuente: ChosunIlbo.
-

NOTICIAS DE COREA

- **Hyundai Motor y Kia ocupan la tercera mayor cuota de mercado en la UE este año.**- Hyundai Motor y su filial Kia tuvieron la tercera participación de mercado más grande en la Unión Europea (UE) en lo que va de año, según informó la Asociación Europea de Fabricantes de Automóviles (ACEA). En los primeros tres trimestres de este año, las ventas acumuladas combinadas de Hyundai Motor y Kia aumentaron un 6,6 por ciento interanual en el mercado europeo. Los dos fabricantes de automóviles vendieron un total de 821.531 vehículos. Hyundai Motor vendió 395.649, un 3,2 por ciento más, y Kia 425.882, un 9,8 por ciento más. En consecuencia, la participación combinada en este mercado de Hyundai Motor y Kia aumentó al 9,9 por ciento, la más alta para los dos fabricantes de automóviles hasta la fecha. Esto es 1,5 puntos porcentuales más que el año anterior. Volkswagen tuvo la participación de mercado más alta con un 24,5 por ciento, seguida por Stellantis. Por su parte, el Grupo Renault y Toyota llegaron después de Hyundai Motor y Kia, en ese orden. Fuente: koreajoongangdaily.
- **Banco central prevé menos exportaciones al caer la demanda internacional.**- El Banco de Corea estima que las exportaciones se mantendrán estancadas ante la desaceleración económica en los principales países, que son destino de los productos surcoreanos y por la ralentización del mercado tecnológico internacional. En su informe sobre perspectivas de las exportaciones, el banco explica que la demanda de bienes importados ha disminuido en los países con los que más negocia Corea del Sur, como Estados Unidos, China o algunos de la Unión Europea. En este contexto, prevé una contracción de las exportaciones hacia Estados Unidos y Europa, debido a las políticas monetarias restrictivas que harán retroceder la demanda. En cuanto a las exportaciones a China, pronostica un estancamiento por la desaceleración económica del gigante asiático, factor al que se añaden otros, como la mejora de la competitividad del sector tecnológico chino o la transición que intenta promover Beijing para impulsar la demanda interna. Fuente: KBSWorld.

DATO CURIOSO

El 3 de marzo de 1950, la junta Militar de Gobierno de Venezuela, presidida por el Comandante Carlos Delgado Chalbaud, ordenó el reconocimiento de la República de Corea como Estado soberano. Esta decisión fue llevada al conocimiento del representante coreano en Washington, por medio del representante venezolano en Estados Unidos. El 10 de mayo de 1948 habían tenido lugar las primeras elecciones democráticas de Corea del Sur y el 17 de julio se promulgó la Constitución, por lo que llama la atención el retardo de este reconocimiento, hecho tres meses y uno días antes de estallido de la Guerra de Corea, el 25 de junio de 1950. Ello es explicable por la situación política vivida en esos años en ambos países.

